
402
1. Kapal Selam
bUATAN jERMAN
Buatan tahun 1977 ini 
memiliki lama kemampuan 
menyelam hingga	3	bulan	
dengan	kedalaman	
maksimal	250	meter	di	
bawah	permukaan	air	laut		

2. Hilang kontak saat 
latihan penembakan
KRI Nanggala dijadwalkan 
akan melaksanakan 
penembakan Torpedo SUT 
meminta	izin	menyelam	
pada	pukul	03.00	WIB,	rabu	
(21/4)

3. Seluruh kapal
dikerahkan lacak

kri nanggala
Indonesia juga menggandeng	

Australia	dan	Singapura	
dalam	pencarian	kapal	

selam	milik	TNI	AL	
Nanggala-402.	Pemerintah 

Amerika Serikat resmi 
mengirim pesawat p-8 

poseidon, Malaysia mengutus 
Tentara Laut Diraja Malaysia 

untuk membantu

4. Dinyatakan 
tenggelam 

24 april
Menyatakan kapal 

selam KRI Nanggala-
402	telah	tenggelam	

berdasarkan	
beberapa	bukti	

autentik

5. titik KRI 
nanggala-402

terdeteksi
Titik pencarian semakin 
difokuskan di salah satu 

lokasi di	Utara	Pulau	
Bali	sekitar	40	

kilometer

6. Oksigen di kri
nanggala-402

tersedia 72 jam
Oksigen di dalam kapal 

selam tersebut hanya 
tersedia sampai pukul 

03.00 wib pagi tadi  

7. Diduga ada
keretakan kapal

Bberapa bukti antara lain 
: tumpahn minyak, oli, 
serta beberapa barang 

lain yang hanya dimiliki  
KRI Nanggala-402

8. 25 April 2021
53 awak kapal selam KRI 

Nanggala dinyatakan 
gugur. kapal selam ini di 

kedalaman 838 meter 
dan terbelah menjadi 3 

bagian. TNI mengatakan 
tidak ada unsur human 
error dalam tragedi ini.

Kronologi 
hilang HINGGA 
tenggelam 
KRI NANGGALA-
402

Mereka tidak hilang, tidak tenggelam. 

“H a nya  b e r p a t ro l i  u n t u k  s e l a m a -
lamanya.” Kutipan tersebut memenuhi 

lini massa semua platform media sosial dan 
berbagai chat rooms sebagai bentuk 
belasungkawa dan rasa hormat mendalam 
rakyat Indonesia, bahkan warga dunia, atas 
tenggelamnya KRI Nanggala-402 di perairan 
Bali. Minggu (25/04) secara resmi seluruh 
awak kapal yang berjumlah 53 orang 
dinyatakan gugur. Kapal selam buatan 
Jerman yang diserahkan ke Indonesia tahun 
1981 ini ditemukan di kedalaman 838 meter 
dengan kondisi terbelah menjadi 3 bagian. 
Warganet menggaungan istliah 'On Eternal 
Patrol' atau dapat diartikan sebagai tugas 
selamanya (tidak kembali lagi).Selamat jalan 
para patriot. Terimakasih.

Baca	Hal	11

Para Patriot Itu 
Berpatroli 

Selama-lamanya

Duka KRI 
Nanggala-402 
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Kapal	Selam	KRI	Nanggala-402	yang	hilang	
kontak	sejak	Rabu	(21/04/2021)	dinyatakan	

tenggelam	(sunsunk)	di	laut	Bali.	Kapal	
terdeteksi	berada	di	kedalaman	hingga	850	

meter	di	bawah	permukaan	laut.



VAKSIN
COVID - 19

Peniadaan mudik masih sama seperti 
yang sudah diputuskan," kata jubir 
Satgas Pe-nanganan COVID-19, Wiku 
Adisasmito.

Per Minggu 25 April 2021, terdapat 
4.402 kasus baru terkon�irmasi Covid-
19.Sehingga total sejak kasus pertama 
pada Maret 2020 hingga saat ini kasus 
positif warga Indonesia terpapar virus 
asal Wuhan ini mencapai 1.641.194 
orang. Adapun kasus aktif hari ini naik 
504 sehingga menjadi 100.474, 
dengan jumlah spesimen 42.719 dan 
suspek 67.312 orang.

Jumlah sembuh hari ini bertambah 
3.804 sehingga total sembuh sejak 
Maret 2020 sudah mencapai 1.496. 
126, sementara itu yang meninggal 
hari ini bertambah 94 orang sehingga 
total meninggal 44.594 orang. Pada 
hari ini, kasus baru Covid-19 paling 
banyak berasal dari DKI Jakarta 
dengan 896 kasus, disusul Jawa Barat 
dengan 683 kasus, dan Riau dengan 
404 kasus.(ist)
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govermenttoday

akarta- Usulan dispensasi bagi Jsantri untuk pulang ke rumah saat 
Lebaran menuai polemik. Usulan ini 

awalnya disampaikan oleh Wakil 
Presiden Ma'ruf Amin melalui juru 
bicaranya, Masduki Baidlowi. Namun, 
tak lama berselang diralat dan. Masduki 
mengatakan permintaan ini usulan 
PBNU.

Ironisnya, hal itu dibantah oleh 
PBNU dan menegaskan tak pernah 
meminta dispensasi untuk santri ke 
Wakil Presiden Ma'ruf Amin. Bahkan, 
warga nahdliyin diimbau mematuhi 
aturan pemerintah soal larangan 
mudik.

Entah siapa yang mengusulkan, 
namun kalangan akademisi dan peng-
amat menyayangkan hal itu. Pasalnya, 
penularan Covid-19 terbukti makin 
ganas di beberapa negara terutama 
India. 

Epidemilog Universitas Indonesia 
(UI) Pandu Riono mengatakan, hal ter-
sebut menunjukkan adanya ke-
tidakpahaman atas tujuan pelarangan 
mudik. "Pelarangan mudik itu bagian 
dari upaya membatasi mobilitas pen-
duduk. Jadi konsepnya mobilitas pen-
duduk, bukan mudiknya," kata Pandu 
Minggu (25/04).

Terkait Covid-19 Pandu mengata-
kan, sebelumnya larangan bepergian 
saat liburan panjang juga bertujuan 
sama yakni, membatasi mobilitas 
penduduk agar tidak bepergian se-
perti berwisata lokal. Bahkan menurut 
Pandu, pemerintah sendiri tidak menge- 
tahui konsep dari pelarangan mudik 
yang dimaksudkan untuk menekan 
angka Covid-19 tersebut. "Karena 
tidak mengerti (konsep larangan 
mudik), di antara pemerintah itu, 
fragmen-fragmen kekuasaan di 
pariwisata, pendidikan, Wapres, staf 
Wapres itu tidak paham kenapa mudik 
dilarang," kata Pandu.

 "Disangkanya ya sudah, mudik 
dilarang, yang lainnya boleh. Itu jadi 

tidak mengerti konsep membatasi 
mobilitas penduduk," lanjut dia. Pandu 
menjelaskan, sebab membatasi mobilitas 
penduduk sesungguhnya di masa 
Lebaran, kata dia, silaturahmi dalam 
kota pun sebaiknya tidak dilakukan. 
Termasuk halal bihalal dan open house 
yang kerap kali digelar oleh pejabat-
pejabat menteri di Tanah Air. "Karena 
sudah pengalaman sejak tahun lalu, 
begitu mobilitas penduduk meningkat, 
kasus meningkat. Jadi konsepnya ke 
sana," kata dia. 

Apabila selama ini Indonesia memang 
khawatir mengalami peningkatan 
kasus Covid-19 seperti di India, kata 
dia, maka tidak ada pengecualian bagi 
siapa pun untuk tidak mudik. Namun 
jika santri jadi pengecualian, ujar 
Pandu, maka tidak menutup ke-
mungkinan masyarakat lainnya pun 
akan meminta hal yang sama. "Ini yang 
nyuruh pulang siapa? Pengurus santri-
nya atau siapa? Semuanya ingin lepas 
tangan dan minta dispensasi. Itu kan 
sama saja tidak mengikuti perintah 
untuk membatasi mobilitas pen-
duduk," ucap dia.

Pengamat Transportasi, Djoko 
Setijowarno mengatakan, jika peme-
rintah terlalu banyak memberikan 
dispensasi, kesannya pemerintah 
tidak serius untuk mengurangi penye-
baran Covid-19 di saat mudik Lebaran 
2021. Hal itu disampaikan lantaran 
ada wacana santri dapat pengecualian 
dan diperbolehkan untuk mudik.

"Banyak pihak sudah sepakat, 
sampai-sampai pengusaha bus yang 
terdampak besar mau mentaati peme-
rintah. Justru sekarang tiba-tiba ada 
permintaan dispensasi dari penguasa,"  
ujarnya. 

Menurutnya, jika pemerintah ter-
lalu banyak memberikan dispensasi, 
pemerintah bakal terkesan tidak 
serius dalam menangani penyebaran 
covid 19 di massa mudik Lebaran 
nanti. Bila ada wacana permintaan 

dispensasi dari penguasa, ke depan 
akan banyak pihak yang meminta 
dispensasi pula.

Wakil Ketua Komisi IX DPR RI 
Charles Honoris bicara soal usulan 
dispensasi mudik untuk santri. Charles 
meminta pemerintah konsisten me-
nerapkan aturan, agar Indonesia tidak 
menjadi seperti India.

"Pemerintah juga harus konsisten 
dalam menjalankan kebijakan pen-
cegahan penularan penyakit tanpa 
melihat latar belakang seseorang. Kita 
bisa melihat India, misalnya, angka pe-
nularan COVID menjadi tidak ter-
kendali dikarenakan kebijakan peme-
rintah yang tidak konsisten dan muncul- 
nya varian-varian baru hasil mutasi," 
katanya.

Satgas Penanganan COVID-19 me-
nanggapi perihal tentang disepensasi ini. 
Satgas COVID-19 menyatakan masih 
mem-berlakukan aturan larangan 
mudik yang telah diputuskan."Belum 
ada pembahasan terkait hal ini. 

Polemik Wacana Santri Boleh Mudik 

Dispensasi bagi santri terkait mudik lebaran menjadi polemik karena pengamat dan akademisi 
menilai harusnya aturan larangan mobilitas berlaku untuk semua. 
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Wapres-PBNU Saling Mengelak, 
Konsistensi Pemerintah Diragukan

Jubir	Wakil	Presiden	Ma'ruf	Amin,	Masduki	Baidlowi
"Ide untuk memfasilitasi kepulangan santri itu bukan dari Wapres. Tetapi 
itu usulan PBNU

Ketua	LP	Ma'arif	NU	PBNU	Z	Ari�in	Junaidi	
"Secara institusional PBNU tidak pernah mengusulkan itu. Jadi beberapa 
orang saja yang menyampaikan itu. Seperti yang disampaikan Pak Masduki, 
menyampaikannya kepada Pak Masduki. Nah, kalau secara institusional 
PBNU ya meminta warga NU, termasuk santri, untuk mematuhi larangan 
mudik itu."

Gubernur	Jatim	Kho�ifah	Indar	Parawansa	
"Jangan ada pengasuh pesantren yang kemudian khawatir, atau wali santri 
yang khawatir.Saat masa kepulangan santri-santri itu khan jalan sudah 
disekat dan dijaga aparat, sehingga mereka butuh surat pengantar supaya 
para pengasuh pesantren dan wali santri tidak khawatir anak-anaknya tidak 
bisa pulang ke kampung halaman.” 

SIAPA USULKAN DISPENSASI M
UDIK SANTRI?

1.641.194
Terkonfirmasi

100.474
Kasus Aktif

40.349.049
sasaran vaksinasi SDM

vaksinasi ke 1
17.733.923

6.822.304
VAKSINASI KE 2

perkembangan covid-19 
Data 25 April 2021,12.00 WIB

44.594
mENINGGAL

1.496.126
sEMBUH
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akarta- Ketua KPK Firli Bahuri Jmenyatakan Wakil Ketua DPR Azis 
Syamsuddin diduga punya peran 

mengenalkan penyidik KPK AKP 
Stepanus Robin Pattuju dengan 
Syahrial. Pernyatana tersebut pun 
langsung mengguncang Senayan. Semua 
pihak meminta hal itu segera di-
perjelas. Dikhawatirkan kasus bisa 
'masuk angin' (tidak ada penye-
lesaian,Red) atau malah mengarah ke 
pencemaran nama baik.

Pengamat politik Wempy Hadir 
mengatakan, dalam kasus dugaan 
pemerasan yang dilakukan oknum 
KPK terhadap Walikota Tanjungbalai, 
potensi rasuah yang melibatkan Azis 
Syamsuddin harus diusut tuntas. 
"Mestinya KPK bisa melacak bagai-
mana peran setiap orang dalam kasus 
korupsi. Termasuk peran anggota DPR 
RI seperti Pak Azis Samsudin. KPK 
mempunyai instrumen yang sangat 
lengkap," demikian kata Wempi.

Jika memang terlibat, Wempy 
meminta lembaga antirasuah untuk 
tidak segan memproses secara hukum 
sesuai ketentuan Undang Undang.Ia 
mengaku khawatir publik akan me-
ragukan kinerja KPK apabila tidak berani 
mengusut keterlibatan politisi Golkar 
itu."Jangan sampai publik ragu dengan 
KPK yang tumpul ke atas tapi tajam ke 
bawah," demikian analisa Wempy.

Dalam kasus ini, Wali Kota Tanjung 
balai, M Syahrial diduga meminta bantuan 
penyidik KPK AKP Stepanus Robin 
Patujju untuk menghentikan kasus di 
Pemerintah Kota Tanjungbalai.M 
Syahrial dan penyidik KPK Stepanus 
itu dikenalkan oleh Wakil Ketua DPR 
Azis Syamsuddin. Ketiganyapun akhir-
nya bertemu di rumah dinas Azis di 
wilayah Jakarta Selatan pada Oktober 
2020 guna mengatur siasat jahat itu.

Hingga berita ini dibuat, Azis yang 
merupakan politisi Golkar ini hanya 

berkomentar singkat, "bismillah, al 
fatihah".

Masyarakat Anti Korupsi Indo-
nesia (MAKI), mendesaknya segera 
menyampaikan klari�ikasi. Koor-
dinator MAKI Boyamin Saiman me-
nyebut, keterangan dari Azis penting 
dilakukan karena ia merupakan 
anggota DPR. 

"MAKI memohon dan meminta 
kepada yang terhormat Azis Syam-
suddin sebagai pimpinan DPR RI se-
gera memberikan klari�ikasi terbuka," 
jelasnya. "Karena apapun dia adalah 
wakil rakyat, sehingga wajib memberi-
kan penjelasan kepada rakyatnya 
dalam bentuk jumpa pers atau melalui 
media sosial," tutur dia. 

Boyamin menilai, jika tak segera 
menyampaikan klari�ikasi, justru akan 
semakin merugikan Azis. Sebab, masya- 
rakat jadi menduga terkait keter-
libatannya pada dugaan tindak suap 
yang sedang diusut KPK. 

KPK sendiri mengatakan akan  se-
gera memeriksa Wakil Ketua DPR Azis 
Syamsuddin terkait kasus yang me-
libatkan Walikota Tanjungbalai M Syahrial 
dan penyidik KPK dari kepolisian AKP 
Stepanus Robin Pattuju. "Kalau bisa 
Senin (hari ini, Red) nkita periksa, kita 
periksa. Bisa Selasa kita periksa, kita 
periksa. Secepatnya," kata Ketua KPK 
Firli Bahuri. 

Dalam perkara ini, Azis diduga 
menjadi pihak yang mengenalkan 
Syahrial dengan Stepanus. Azis dan 
Syahrial sama-sama kader Partai 
Golkar.

Firli memastikan, KPK tidak akan 
berhenti mengusut kasus ini hingga 
tuntas. Pihaknya juga akan menggali 
lebih lanjut ihwal keterlibatan Azis 
dalam perkara ini."Nanti kita akan 
terus melakukan upaya-upaya untuk 
mengungkap seterang-terangnya per-

Habiburokhman tak berbicara 
lebih jauh mengenai langkah ke depan 
yang bakal ditempuh MKD. Saat ini, 
para legislator berpegang pada asas 
praduga tak bersalah.Di samping itu, 
DPR sedang reses hingga 8 Mei 2021. 
Alhasil, para wakil rakyat belum bisa 
menentukan sikap secara menyeluruh.

"Sesuai dengan Pasal 1 angka 13 
Peraturan DPR tentang Tata Tertib 
tentunya para anggota MKD sedang 
berada di dapil (daerah pemilihan) 
masing-masing untuk menyerap 
aspirasi dan sekaligus melayani 
konstituennya," ujar dia.

Politikus Partai Gerindra itu me-
ngatakan MKD menunggu proses yang 
ditempuh KPK. Hal ini untuk menge-
tahui ada atau tidaknya bukti kuat 
yang menunjukkan keterlibatan Azis. 
"Dalam menjalankan fungsi pe-
negakan kehormatan dan keluhuran 
martabat DPR, kami harus memiliki 
b u k t i  ya n g  m eya k i n k a n ,"  u c a p 
Habiburokhman.(ist)

kara dan apa yang dilakukan saudara 
AZ sebagai Wakil Ketua DPR RI," kata 
dua."Nanti setelah itu kita lihat per-
buatannya apa, keterangan aksi bagai-
mana, bukti lain apa, petunjuk apa, 
dokumen apa. Karena unsur pemidanaan 
harus dipenuhi," ujarnya menambah-
kan.

Dalam kasus ini, Steppanus dan 
Maskur disangkakan melanggar Pasal 
12 huruf a atau b dan Pasal 11 atau 
Pasal 12 B UU Tipikor Jo Pasal 55 ayat 
(1) ke 1 KUHP.Sedangkan, Syahrial di-
jerat pasal 5 ayat (1) huruf a atau b atau 
Pasal 13 UU Tipikor.
MKD	Belum	Bergerak

Mahkamah Kehormatan Dewan 
(MKD) belum bersikap terhadap Wakil 
Ketua DPR Azis Syamsuddin. Keter-
libatan Azis disebut masih buram."Soal 
peran Pak Azis dalam kasus dugaan 
penyuapan terhadap penyidik KPK 
juga masih sumir dan belum ada per-
imbangan informasi," kata Wakil Ketua 
MKD DPR Habiburokhman. 

Dugaan Peran Wakil Ketua DPR 
dalam Suap TanjungBalai 

Fakta Dugaan Pemerasan Penyidik KPK-Walikota Tanjungbalai
Tersangka

Penyidik KPK,Ajun Komisaris Polisi 
Stefanus Robin Pattuju  
 Walikota Tanjungbalai, M. Syahrial
 Pengacara, Maskur Husain

Suap Rp 1,5 M
Diduga Ajun Komisaris Polisi Stefanus 
Robin Pattuju, meminta uang senilai 
hampir Rp 1,5 miliar kepada Walikota 
Tanjungbalai M. Syahrial dengan iming-
iming akan menghentikan kasusnya. 

Berkaitan dengan 
jual beli jabatan

Berkaitan dengan penanganan perkara 
korupsi di pemerintah Kota Tanjungbalai.

Seret	nama	Aziz	Syamsuddin
Stefanus disebut sempat bertemu dengan Wakil 
Keta DPR Azis Syamsuddin pada Oktober 2020. 
Pertemuan itu dilakukan di rumah dinas Azis, di 
Jakarta Selatan. Dalam pertemuan tersebut, Azis 
memperkenalkan Stefanus dengan Walikota 
Tanjungbalai M. Syahrial. KPK akan mendalami 
peran Wakil Ketua DPR Azis Syamsuddin dalam 
kasus dugaan suap Wali Kota Tanjungbalai kepada 
penyidik KPK. 

Stefanus
Robin	
Pattuju		

Stefanus	terima	uang	suap	secara	bertahap
Setelah Syahrial menyetujui permintaan 
Stefanus dan Maskur tersebut ,  ia pun 
mentransfer uang secara bertahap sebanyak 
59 kali melalui rekening bank milik Riefka 
Amalia,  teman Stefanus.  Syahrial juga 
memberikan uang secara tunai kepada 
Stefanus, sehingga total uang yang telah 
diterimanya adalah sebesar Rp 1,3 Miliar.

Maskur	
Husain

Harta	Walikota	M.	Syahrial	
Dalam LHKPN Februari 2021 tercacat hartanya 
mencapai Rp 11,6 miliar.  Harta tersebut 
didominasi oleh kepemilikan rumah dan tanah. 
Syahrial tercatat memiliki 8 bidang tanah dan 
bangunan  yang ditaksir berharga Rp 9,1 miliar. 
Memiliki mobil dan motor berjumlah 10 unit 
dengan total Rp 1,7 miliar, serta memiliki motor 
gede Harley Davidson seharga Rp 390 juta. Selain 
itu, Syahrial juga memiliki harta bergerak lainnya 
sebanyak Rp 342 juta, uang kas seharga 396 juta.

	M.	Syahrial

Wakil Ketua DPR 
Azis Syamsuddin 

Awas Kasus 'Masuk Angin', 
Keseriusan KPK Dinanti 
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URABAYA – Pemerintah telah Smengeluarkan aturan baru soal 
larangan mudik 2021. Mulai masa 

pengetatan aturan perjalanan hingga 
larangan mudik. Kebijakan ini di-
prediksi akan meningkatkan kunjungan 
warga ke objek wisata lokal wilayah 
masing-masing. Di Surabaya, Wisata 
Mangrove pun mulai memperketat aturan 
protokol kesehatan (Prokes) untuk 
menghindari klaster baru.

Koordinator Mangrove Wonorejo 
Information Center Muhammad Suwito 
mengatakan pihaknya akan mem-
perketat protokol kesehatan dengan 
cara pemberlakukan pembatasan pe-
ngunjung. “Untuk kapasitas peng-
unjung sampai 300 nanti kalau ada 
yang datang kita arahkan ke pendopo 
menunggu. Setelah keluar baru kami 
masukkan,” ujarnya, Minggu (25/04). 

Dibuka mulai awal tahun 2021, 
Suwito mengatakan jumlah peng-
unjung mengalami penurunan dratis 
dibanding sebelum ada pandemi 
Covid-19. Bahkan beberapa waktu lalu 
pengunjung hanya sekitar tujuh orang. 
“Untuk saat ini terdapat 3 orang yang 
buka sentra kuliner. Ada sekitar 7-8 
buka di dekat spot perahu. Sepi 
setengah mati. Untuk jam bukanya dari 
jam 08.00 - 15.00 WIB,”ujarnya. 

Libur lebaran, pihaknya telah me-

lakukan persiapan antisipasi mem-
bludaknya pengunjung dengan di-
bantu dari petugas pusat.“Tetap kita 
antisipasi bahkan lebaran nanti 
dibantu dari petugas pusat.masuk dan 
keluar satu pintu. Kalau bergerombol 
kita arahkan berjalan terus,” pungkas-
nya. 

Sementara itu salah satu pengunjung 
pungky (26) domisili Kedung Tarukan, 
asal Jombang mengaku tidak akan 
pulang kampung sebab mengikuti 
anjuran pemerintah. Karyawan swasta 
tersebut mengatakan akan meng-
habiskan waktu liburannya di se-
jumlah tempat wisata di Surabaya. “Ya 
nanti bisa kesini lagi (Wisata Magrove), 
atau berkunjung ke tempat lain sepeti 
KBS, atau wisata air,” pungkasnya. 

Sebelumnya, Wali Kota Surabaya 
Eri Cahyadi mengatakan, pihaknya 
sudah berkoordinasi dengan Gubernur 
Kho�ifah, Polda Jatim, Pangdam V 
Brawijaya dan Forkopimda melalui 
zoom. Pihaknya berfokus pada pe-
ngetatan di titik-titik yang ditentukan.

"Pengetatan itu kami lakukan di 
titik-titik yang sudah ditetapkan oleh 
Polda, juga termasuk di Surabaya," kata 
Eri kepada wartawan di Balai Kota 
Surabaya.

Eri menjelaskan, sampai dengan 
tanggal 5 April pemudik masih bisa 

penumpang yang berasal dari luar 
negeri. Sehingga yang pulang dari luar 
negeri bisa langsung ke kota tujuan. 
Tidak berhenti terlebih dahulu di 
Surabaya.

"Sehingga ketika itu bukan dari 
Kota Surabaya, tapi Kota Surabaya 
dibuat lewatan. Maka contoh di 
Madura atau di tempat lainnya, maka 
kita sediakan bus untuk langsung 
masuk kita antar ke kotanya. Jadi tidak 
ada istilah untuk berhenti di Kota 
Surabaya," urainya.(Ard) 

masuk Kota Pahlawan. Namun dengan 
syarat yang ditentukan. Yakni me-
nunjukkan bukti negatif Covid-19 hasil 
pengetesan di hari yang sama."Bisa 
menggunakan antigen atau PCR yang 
berlaku 1x24 jam. Di mana nanti kalau 
itu sudah masuk maka ada isolasi man-
diri selama 5 hari," jelasnya.

Selain itu, ada yang menjadi titik 
konsentrasi Pemkot Surabaya. Yaitu 
soal warga yang tiba dari luar negeri. 
Nantinya, Pemkot Surabaya akan mem- 
berikan beberapa layanan bus kepada 

Antisipasi Imbas Larangan Mudik 

Salah	satu	pengunjung	Pungky	(26)	saat	mengunjungi	wisata	mangrove,	Minggu	(25/4/2021).
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Buntut Wabup Blitar Tinggal di Pendopo, 
Bupati Kini Dapat 'Ancaman'

LITAR – Iklim politik-peme-Brintahan di Kabupaten Blitar 
beberapa pekan terakhir 'meng-

hangat'. Pasaca Wakil Bupati Blitar, 
Rahmat Santoso didemo karena me-
mutuskan tinggal di Pendopo Ronggo 
Hadi Negoro (RHN), gelombang protes 
juga menerpa Bupati Blitar Rini 
Syarifah. 

Diduga LSM Gerakan Pembaharuan 
Indonesia (GPI) Blitar 'mengancam' 
Bupati Rini sebagai konsekuensi bila 
tak hadir dalam aksi, Senin (26/04) 
hari ini di Kantor DPRD Kabupaten 
Blitar akan memiliki konsekuensi.

Hal ini tercantum dalam surat pem- 
beritahuan aksi dengan kop surat GPI 
Blitar, No. 0705/GPI-BL/IV/2021 
tertanggal 21 April 2021 yang di-
tujukan kepada Kapolres Blitar. Dalam 
surat yang ditandatangani Ketua LSM 
GPI Blitar, Joko Prasetyo ditulis legis-
latif memiliki fungsi  salah satu-nya 
pengawasan terhadap kinerja eksekutif.  
Oleh karena itu LSM GPI akan menyam- 
paikan adanya kinerja eksekutif yang 
tidak tersistem, serta berpotensi me-
nimbulkan kerawanan/ancaman di-
daerah. Dalam aksi yang digelar 
Senin(26/4/2021), bertempat di 
Kantor DPRD Kabupaten Blitar jam 
10.00 WIB dengan estimasi massa 
sekitar 25 orang dan tetap menerap-
kan protokol kesehatan memakai 
masker serta menjaga jarak.

Dalam surat tersebut, Joko juga 
meminta Ketua DPRD Kabupaten 
Blitar mengundang, Kapolres Blitar, 

Kapolres Blitar Kota, Dandim 0808 
Blitar, Danyon 511 Blitar dan Bupati Blitar. 
Dengan catatan tidak boleh diwakil-
kan, jika tidak bisa hadir akan memiliki 
konsekuensi tulisnya. Catatan inilah 
yang diartikan sebagai ancaman oleh 
beberapa pihak, termasuk internal 
Pemkab Blitar.

Bupati Blitar, Rini Syarifah ketika 
coba akan dikon�irmasi belum bisa men- 
jawab. Meski demikian melalui Wakil 
Bupati Blitar, Rahmat Santoso, peme-
rintah daerah menanggapi ancaman 
tersebut sebagai masukan dari masya-
rakat. Dia pun mengaku mendukung apa 
yang dilakukan LSM GPI.

Secara terpisah Ketua LSM GPI, 
Joko Prasetyo ketika dikon�irmasi 
mengenai tudingan ancaman terhadap 
Bupati Blitar, Rini Syarifah mengelak 
dan mengatakan dalam surat tersebut 
tidak hanya kepada Bupati Blitar saja. 
"Tapi juga kepada Kapolres Blitar, 
Kapolres Blitar Kota, Dandim 0808 
Blitar dan Danyon 511 Blitar, sebagai 
pimpinan yang bertanggungjawab atas 
kondisi stabilitas daerah," kata Joko.

Ditegaskan Joko seharusnya para 
pimpinan di daerah, jangan berpikiran 
negatif mengartikan surat tersebut 
sebagai ancaman. "Tapi justru di-
pahami dan digali, kenapa sampai 
seorang Joko mengeluarkan surat 
semacam itu," tegasnya."Jadi tolong 
jangan diartikan sebagai ancaman, tapi 
fokus pada kenapa sampai Joko 
mengeluarkan surat seperti itu," 
pungkasnya.(ais)

Libur Lebaran, Mangrove Surabaya Perketat Protokol Kesehatan 
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angerang - Kantor Imigrasi TKelas I Khusus TPI Soekarno-
Hatta (Soetta) memulangkan 32 

warga negara India pada Minggu 
(25/4) dini hari. Pemulangan ketiga 
puluh dua warga negara India ini 
sebagai respons atas lonjakan kasus 
Covid-19 yang ter jadi  di  India 
belakangan ini. Di Hong Kong, kasus 
serupa juga terjadi, malah lebih parah. 
49 Penumpang dari India yang ke Hong 
Kong positif Corona!

"Penolakan masuk ketiga puluh dua 
warga negara India merupakan lang-
kah antisipatif yang dilakukan oleh 
Imigrasi Soekarno-Hatta guna men-
cegah imported case COVID-19," kata 
Kepala Bidang Teknologi Informasi 
dan Komunikasi Keimigrasian (TIKIM) 
Sam Fernando. 

Lebih lanjut Sam menegaskan 
bahwa langkah Imigrasi Soekarno-
Hatta telah sejalan dengan kebijakan 
yang dikeluarkan oleh Direktorat Jenderal 
Imigrasi pada 23 April 2021. Adapun 
isi dari kebijakan tersebut mengatur 
tentang penolakan masuk orang asing 
yang memiliki riwayat perjalanan dari 
wilayah India dalam kurun waktu 14 
hari sebelum masuk wilayah Indonesia 
serta penangguhan pemberian visa 
kunjungan dan visa tinggal terbatas 
bagi warga negara India.

"Pemulangan 32 warga negara India 
dengan menggunakan maskapai 
Emirates Airlines bernomor pener-
bangan EK359 pada pukul 00.40 WIB 
dari Bandar Udara Internasional Soe-
karno-Hatta menuju Dubai," ujar Sam.

Selama menunggu proses pe-
mulangan, 32 warga negara India ber-
ada di tempat khusus Terminal 3 ke-
datangan internasional Soekarno-
Hatta dengan pengawasan oleh pihak 

terkait melibatkan maskapai, aviation 
security, serta Karantina Kesehatan 
Pelabuhan (KKP). Kebijakan pem-
batasan masuknya pelaku perjalanan 
ke wilayah Indonesia bersifat se-
mentara dan akan dievaluasi lebih 
lanjut."Menunggu perkembangan 
situasi dengan tetap berkoordinasi 
bersama Satgas Covid-19, Kementerian 
Luar Negeri dan Kementerian Ke-
sehatan Republik Indonesia," ujarnya.

Ditambahkan Indra, pihaknya juga 
akan meminta maskapai yang meng-
angkut WNA asal India yang masuk ke 
Indonesia untuk membantu pemulangan 
WNA tersebut kembali ke negara-
nya."Proses kepulangan ditanggung 
sepenuhnya oleh maskapai yang mem-
bawa penumpang tersebut masuk ke 
wilayah Indonesia," lanjutnya.

Sebelumnya, pada 23 April 2021, 
Imigrasi Soekarno-Hatta menolak masuk 
32 warga negara India yang mendarat 
di Bandar Udara Internasional Soe-
karno-Hatta dengan maskapai Emirates 
Airlines bernomor penerbangan 
EK356 dari Dubai pada pukul 15:30 
WIB. Penolakan masuk dilakukan me-
nimbang dinamika 'tsunami' Covid-19 
sebagaimana dilaporkan oleh World 
Health Organization (WHO).
Waspada	Semua	WNA

Ahli Wabah UI, Pandu Riono, ber-
pendapat, ratusan WN India yang 
masuk ke RI tidak perlu terlalu distigma- 
kan membawa virus corona baru. 
Musababnya, warga negara lain juga 
bisa saja membawa varian baru corona 
dan harus diwaspadai.

"Kita nggak perlu menstigmakan 
WN India. Kita harus waspada dengan 
semua orang yang dari luar negeri. 
Memang sekarang India yang paling 
tinggi, tapi negara lain juga tinggi," kata 

lagi.  Nanti karena memudahkan 
turisme nanti (cukup) bawa PCR 
negatif dari negaranya boleh masuk 
(ke RI). Jangan. Harusnya (pakai) 
standar PCR kita," kata dia."Kalau ada 
apa-apa itu kesalahan kita. Dengan 
demikian kita (harus) memperbaiki 
semua metode skrining kalau kita 
enggak mau kecolongan," lanjut dia.

Ibu kota India, New Delhi, mem-
perpanjang lockdown selama satu 
minggu kedepan usai kasus harian 
baru dan kematian akibat infeksi 
Covid-19 India mencapai  rekor 
tertinggi, yakni hampir 350.000 kasus 
baru.

Seperti dilansir dari kantor berita 
AFP, Minggu (25/04) negara besar 
berpenduduk 1,3 miliar itu mencatat 
349.691 kasus harian baru dan 2.767 
kematian - tertinggi sejak dimulainya 
pandemi di India. Akibatnya sejumlah 
tempat tidur rumah sakit penuh dan 
persediaan oksigen langka.(ist)

Pandu, Minggu (25/04).
Sebelumnya, 127 WN dari India 

tiba di Indonesia menggunakan pesawat 
sewaan (charter) dan 12 di antaranya 
dinyatakan positif corona. Ini mem-
buat sebagian masyarakat khawatir 
banyak imported case atau varian 
B.1.1.7 yang lebih cepat menular lebih 
banyak tersebar ke RI, dan menyebab-
kan lonjakan kasus seperti di India.

Tetapi, Pandu mengingatkan, virus 
corona maupun varian baru bisa 
datang dari mana saja, termasuk ber-
mutasi di Indonesia sendiri. Sudah ada 
pengalaman bahwa varian baru virus 
corona B.1.1.7 asal Inggris justru di-
bawa oleh orang Indonesia yang 
datang dari Arab Saudi.

Pandu meminta pemerintah agar 
sistem karantina 5 hari secara umum 
terus berlaku meski masa mudik 
Lebaran sudah berakhir.

"Karantinanya jangan berubah-ubah 

Eksodus India Akibat Corona, 
Indonesia Pulangkan Warga Asing yang Nekat
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Warga	Negara	India	ditolak	masuk	Indonesia	dan
	dipulangkan	melalui	Bandara	Soetta,	Tangerang	Minggu	(25/4/2021)

total recoveredCountry 
1. India

2. Turkey

3. Iran

4.	Indonesia

5. Iraq

6. Philippines

7. Israel

8. Pakistan

9. Bangladesh

10. Jordan

total cases
17,080,330

4,591,416

2,396,204

1,641,194

1,031,322

997,523

838,006

795,627

745,322

700,423

total Deaths
192,875

38,011

69,574

44,594

15,257

16,783

6,350

17,117

11,053

8,563

4,022,408

1,877,517

1,496,126

905,301

903,665

829,851

689,812

657,452

664,472

14,142,781

10 NEGARA DI ASIA DENGAN KASUS TERTINGGI (PER 25 APRIL 2021)

Varian baru yaitu Mutasi Triple B.1.618 atau 
Strain Bengal 

Seperti namanya, mutasi triple terbentuk 
ketika tiga mutasi virus bergabung untuk 
membentuk varian baru. Dalam hal ini, ketiga 
mutasi tersebut adalah: Penghapusan dan dua 
perubahan protein lonjakan Penghapusan 
H146 dan Y145 Mutasi pada E484K dan 
D614G pada protein spike Varian mutasi 
triple adalah garis keturunan kedua dari virus 
SARS-CoV-2 yang diidenti�ikasi di India

Garis  keturunan varian ini  terutama 
ditemukan di India, anggota garis keturunan 
juga ditemukan di AS, Singapura, Swiss, dan 
Finlandia. 

Diduga lebih menular dan mematikan

Tentang Mutasi 

Triple B.1.618 



SRIDHAR VEMBU
Konglomerat Teknologi di 'Silicon Valley' 

yang Malah Pindah ke Desa
Seorang bos teknologi identik dengan lingkungan perkotaan dengan segala fasilitas canggih. 

Namun, Sridhar Vembu, konglomerat teknologi di 'Silicon Valley' di Amerika Serikat malah mengaku 

senang hidup di tempat yang sepi dan jauh dari ingar-bingar kota besar. Kini pun dia pindah ke 

pedesaan. Kenapa?
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Foto	:	https://www.cnbctv18.com/
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I	 Indonesia,	 rencana	
pembangunan	 Bukit 	
Algoritma	 di	 Cikidang,	
S u k a b u m i 	 r a m a i 	
diperbincangkan	 publik.	
Proyek	kawasan	ekonomi	

khusus	 (KEK)	 itu	 digadang-gadang	
menjadi	'Silicon	Valley'-nya	Indonesia.	

Dibalik	 kehebohan	 itu,	 ternyata	
salah	satu	bos	teknologi	yang	memiliki	
bisnis	di	'Silicon	Valley',	Sridhar	Vembu	
malah	 memilih	 tinggal	 di	 pedesaan.	
Sridhar	 bersama	 beberapa	 saudara	
kandungnya	 mendirikan	 Zoho	 tahun	
1996	di	Silicon	Valley,	Amerika	Serikat.	
Kawasan	di	negara	bagian	California	ini	
merupakan	 pusat	 inovasi	 teknologi	
berskala	global.

Sekitar	 25	 tahun	 setelahnya,	
perusahaan	 penyedia	 layanan	 cloud	
atau	jaringan	antarkomputer	itu	sudah	
mempekerjakan	 9.500	 pegawai. 	
Majalah	 Forbes	 memperkirakan	
kekayaan	Sridhar	dan	saudara-saudara	
kandungnya	mendekati	US$2,5	juta	atau	
sekitar	Rp36	triliun.

Dan	 setelah	 menghabiskan	 tiga	
dekade	 di	 Sillicon	 Valley,	 Sridhar	
memutuskan	 untuk	 pindah	 ke	 tempat	
yang	 lebih	 sepi.	 Pilihannya	 jatuh	 ke	
sebuah	 desa	 di	 selatan	 India.	 Sejak	
tinggal 	 di 	 desa, 	 Sridhar 	 rutin 	
bercengkrama	 dengan	 warga	 lokal.	
Media	sosial	hanya	dia	gunakan	untuk	
berkomunikasi	 dengan	 sejawatnya	 di	
industri	teknologi.

"Terdapat	banyak	sawah	di	desa	ini	
dan	hanya	ada	empat	atau	 lima	 jalan,"	
kata	 Sridhar.Desa	hijau	 yang	 subur	 itu	
terletak	di	kaki	pegunungan,	di	distrik	
Tenkasi,	600	kilometer	di	 selatan	Kota	
Chennai.Penduduk	 desa	 tersebut	
kurang	dari	2.000	orang.	Di	sana	tidak	
ada	 jalan	 raya,	 tidak	ada	pula	 jaringan	
air	 ledeng	 atau	 sistem	 pembuangan	
limbah.

Sambungan	 listrik	 juga	 tidak	
menentu.	Sridhar	 terpaksa	bergantung	
pada	generator	berbahan	bakar	diesel.	
Desa	itu	jauh	dari	Silicon	Valley.	Lantas	
bagaimana	 Sridhar	 bisa	 bekerja	 dari	
sana?

Sarana	 paling	 penting	 yang	
memungkinkan	 Sridhar	 bekerja	

D
memang	ada	di	desa	itu,	yaitu	internet.	
Dia	bisa	mendapatkan	koneksi	internet	
berbasis	serat	optik	yang	berkecepatan	
tinggi.Menjadi	 bos	 perusahaan	 besar	
yang	 sukses	 memang	 mendatangkan	
beberapa	keuntungan.

"Pada	 dasarnya	 hal-hal	 yang	
berkaitan	dengan	kebijakan	besar	akan	
saya	tangani.	Perusahaan	ini	kini	cukup	
besar	 dan	 banyak	 keputusan	 dibuat	
secara	internal	di	dalam	tim,"	ujarnya.

Tidak	 ada	 pejabat	 eksekutif	 senior	
atau	 asisten	 pribadi	 yang	 tinggal	 di	
sekitar	 Sridhar.	 Namun,	 pengusaha	 di	
bidang	 digital	 ini	 senang	 menjadi	
pemimpin	 yang	 aktif."Saya	mengepalai	
salah	 satu	 tim	 secara	 langsung.	 Saya	
bekerja	dengan	para	pemrogram	secara	
dekat	 dan	 saya	 bekerja	 di	 beberapa	
proyek 	 teknologi 	 besar," 	 kata 	
Sridhar."Adapun	 tim	 perangkat	 lunak	
terdiri	dari	para	insinyur	yang	tersebar	
di	seluruh	dunia,"	ujarnya.

Sridhar	tinggal	di	rumah	kebun	baru	
yang	 terdiri	 dari	 dua	 kamar	 tidur.	 Dia	
berkata	ingin	sepenuh	hati	menjalani	cara	
hidup	 pedesaan.Tidak	 ada	 pendingin	
udara	di	rumahnya.	Alih-alih	mengendarai	
mobil,	 Sridhar	 sekarang	 menumpang	
becak	 dan	 menggunakan	 sepeda	 listrik	
otomatis.Dia	sering	pergi	ke	warung	teh	di	
sekitar	 desa	 untuk	 berbincang	 dengan	
warga	 setempat."Saya	 sangat	menikmati	
hidup	di	sini.	Saya	mengenal	banyak	orang	
di	 desa	 ini	 dan	 desa-desa	 sekitarnya,"	
tuturnya.

Sridhar	kini	kerap	terlihat	memakai	
celana	jeans	dan	kaos.	Kadang-kadang,	
seperti	 banyak	 laki-laki	 di	 India,	 dia	
mengenakan	dhoti	(sejenis	sarung	yang	
diikat	agar	menyerupai	celana	longgar).

Karena	 tampil	 di	 media	 massa,	
mayoritas	 warga	 desa	 tahu	 siapa	
Sridhar.	Namun	dia	menegaskan	bahwa	
dia	 bukan	 selebriti."Kehidupan	 sosial	
pedesaan	sangat	berbeda.	Orang	punya	
waktu	untuk	berteman	baik.	Seseorang	
bisa	tiba-tiba	mengundang	Anda	pulang	
untuk	makan,"	ujar	Sridhar.	"Baru-baru	
ini	 ketika	 saya	 pergi	 ke	 desa	 sebelah,	
saya	 terlibat	 dalam	 10	 sampai	 15	
percakapan,"	ucapnya.

Sridhar	 menyebut	 dirinya	 tidak	

untuk	 mendirikan	 kantor.	 Orang	 bisa	
bekerja	 dari	 rumah	 selama	 satu	 atau	
dua	hari	dan	kemudian	datang	ke	kantor	
di	hari-hari	lain,"	ujarnya.

Sridhar	 berkata,	 kantor	 cabang	
seperti	ini	idealnya	menampung	sekitar	
100	orang.

Sridhar	 lahir	 di	 India	 dan	 selalu	
m e n g h a r g a i 	 h a r i - h a r i 	 y a n g 	
dihabiskannya	 di	 desa	 leluhurnya	
selama	 liburan	 sekolah.Walau	 dia	
pindah	 ke	 AS	 untuk	 menempuh	
pendidikan	 tinggi	 dan	 bekerja,	 dia	
mendambakan	suatu	hari	bisa	kembali	
ke	pedesaan	di	India.

Ketika	 akhirnya	meninggalkan	Bay	
Area,	 di	 San	 Francisco,	 keputusan	
Sridhar	 tidak	 mengejutkan	 rekan-
rekannya."Bisa	 dibilang,	 Sridhar	 selalu	
bekerja	dari	jarak	jauh.	Ketika	dia	masih	
berada	 di	 California,	 lebih	 dari	 90%	
pegawai	 kami	 sudah	 bekerja	 dari	
Chennai,"	 kata	 Praval	 Singh,	 Wakil	
Presiden	 Pemasaran	 dan	 Layanan	
Pelanggan	di	Zoho.

Tapi	Sridhar	tidak	akan	berhenti	di	
situ.Dia	mengumumkan	rencana	untuk	
mendirikan	 rumah	 sakit	 dengan	
kapasitas	 250	 tempat	 tidur	 di	 selatan	
India.	 Sridhar	 berharap	 itu	 dapat	
memenuhi	 kebutuhan	 pasien	 di	
pedesaan	dan	pinggiran	kota.

Januari	 lalu	 dia	 dianugerahi	
penghargaan	sipil	 tertinggi	keempat	di	
India.Sridhar	 juga	 ditunjuk	 menjadi	
anggota	 dewan	 penasihat	 keamanan	
nasional. 	 Perannya	 antara	 lain	
menemukan	 cara	 bagi	 India	 untuk	
memperoleh	 pengetahuan	 ilmiah	 di	
berbagai	 sektor	 yang	 penting	 bagi	
kebutuhan	 ekonomi	 dan	 keamanan	
negara	itu.

"Saya 	 menja lankan 	 sebuah 	
perusahaan.	 Perusahaan	 itu	 kaya.	 Itu	
tidak	 berarti	 saya	 secara	 pribadi	
menjalani	 gaya	 hidup	 itu.	 Saya	 tidak	
tertarik.Saya	 tidak	 akan	 merindukan	
kehidupan	 itu	 untuk	 apa	 pun,"	
ujarnya."Kami	 sering	 berpikir	 bahwa	
uang	adalah	obat	untuk	semua	tujuan.	
Padahal	 sebenarnya	 tidak.	 Anda	
membutuhkan	 perekat	 sosial,"	 kata	
Sridhar.(ist)

pernah	 menjadi	 pebisnis	 flamboyan	
dengan	gaya	hidup	mewah.	Oleh	karena	
itu,	dia	tidak	merindukan	kehidupannya	
di	kota."Saya	tidak	pernah	bermain	golf.	
Saya	 tidak	 pernah	 menjadi	 makhluk	
sosial.	Saya	dulu	bepergian	untuk	bisnis	
tetapi	 sekarang	 sebagian	 besar	
bagaimanapun	 juga	 terjadi	 melalui	
video,"	kata	dia.

Sridhar	menggunakan	media	sosial	
untuk	 tetap	 mengetahui	 tren	 terbaru	
dalam	industri	teknologi.	Di	medium	itu,	
dia	 mengikuti	 sejumlah	 orang	 yang	
menurutnya	 'menarik'.Di	 media	 sosial	
pula,	 Sridhar	 melibatkan	 diri	 dalam	
percakapan	yang	menggugah.

Kantor	Cabang	Sebelum	Pandemi
Sejak	 pandemi	 Covid-19,	 banyak	

orang	 terpaksa	bekerja	dari	 jarak	 jauh	
atau	 dari	 rumah	 demi	 mencegah	
penularan	penyakit	ini.Walhasil,	banyak	
perusahaan	 menerapkan	 sistem	 kerja	
jarak	 jauh	 secara	 permanen,	 bahkan	
setelah	 banyak	 negara	 mengizinkan	
pekerja	kembali	ke	kantor.

Akan	 tetapi	 visi	 Sridhar	 beberapa	
langkah	 di	 depan	 para	 pemegang	
otoritas	 dan	 pengusaha.	 Dia	 sudah	
merelokasi	 pegawai	 serta	 dirinya	
sendiri	 sebelum	 pandemi	 terjadi.Dia	
sekarang	 yakin	 sudah	 memiliki	 cara	
kerja	yang	berkelanjutan.

Kantor	 pertama	 Zoho	 di	 pedesaan	
didirikan	10	tahun	yang	lalu	di	Tenkasi,	di	
negara	 bagian	 India	 Tamil	 Nadu.	 Sejak	
saat	itu,	Zoho	sudah	membuka	30	kantor	
cabang	 di	 berbagai	 pedesaan	 di	
India."Kami 	 belum	 sepenuhnya	
memahami	 bagaimana	 pola	 kerja	 ini	
akan 	 berkembang . 	 Tap i 	 kami 	
berinvestasi	 besar-besaran	 dalam	
menciptakan	 kantor	 di	 pedesaan	 ini,"	
kata	Sridhar."Kami	juga	berinvestasi	pada	
sarana/prasarana	alat	online,"	ujarnya.

Sridhar	berharap	hanya	sekitar	20-
30%	pegawainya	akan	memilih	bekerja	
secara	 permanen	 dari	 rumah.Kantor	
cabang	 akan	 memenuhi	 kebutuhan	
interaksi	sosial	dan	menekan	keharusan	
untuk	 pergi	 ke	 Chennai,	 kota	 tempat	
sebagian	 besar	 bisnis	 perusahaannya	
d i ja lankan ."Di 	 mana 	 pun 	 ada 	
sekelompok	 pegawai,	 kami	 mencoba	
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TIDAK USAH PAKAI OBAT KIMIA, 
GUNAKAN INI UNTUK USIR NYAMUK

Nyamuk adalah salah satu jenis serangga yang bisa mengigit, 

membuat kulit gatal dan bisa menyebabkan penyakit serius, seperti 

demam berdarah dan malaria.Karena datang di malam hari dan 

membuat tidur menjadi tidak nyenyak. Apalagi di negara Indonesia 

yang iklimnya tropis ini. Nyamuk sangat suka berkembang biak di 

tempat yang lembap dan banyak genangan air.

1. Lavender
Tips	 yang	 pertama	 yaitu	 menggunakan	 tanaman	 lavender.	 Lavender	 bisa	

memiliki	kandungan	linalool	dan	linalyl	asetat,	yang	aromanya	tidak	disukai	oleh	
nyamuk.	 Untuk	 mengusir	 nyamuk	 dengan	 lavender,	 kamu	 bisa	 menanam	
tumbuhan	ini	di	sekitar	rumah,	atau	menaruh	minyak	esensial	beraroma	lavender	
di	dalam	ruangan.

2. Kemangi
Kemangi	 adalah	 tanaman	 yang	 bisa	 digunakan	 untuk	 mengusir	 nyamuk,	

karena	 daun	 ini	 memiliki	 senyawa	 menyengat	 yang	 tidak	 disukai	 nyamuk.	
Caranya	 dengan	 menaruh	 daun	 kemangi	 yang	 sudah	 dicuci	 bersih	 di	 sarang	
nyamuk,	seperti	sudut	rumah,	gantungan	baju,	kamar	tidur	dan	sebagainya.

3. Serai
Tanaman	yang	bisa	digunakan	untuk	mengusir	nyamuk	yang	terakhir	yaitu	

serai.	Serai	bisa	dibakar	agar	aromanya	menyengat,	lalu	taruh	di	wadah	kaca	atau	
keramik	dan	tempatkan	di	area	rumah	yang	memiliki	banyak	nyamuk.

4. Ampas Kopi
Tips	 yang	 selanjutnya	 adalah	 menggunakan	 ampas	 kopi.	 Kamu	 bisa	

menuangkan	ampas	kopi	di	ruangan	yang	menjadi	sarang	nyamuk,	atau	gunakan	
bubuk	kopi	sebagai	pengharum	ruangan,	yang	aromanya	tidak	disukai	nyamuk.

5. Gunakan Kelambu
Walaupun	seperti	seorang	bayi,	tetapi	menggunakan	kelambu	bisa	membantu	

mengusir	nyamuk	dan	terhindar	dari	gigitan	nyamuk	pada	orang	dewas.	Kelambu	
adalah	jenis	kain	yang	memiliki	lubang	kecil-kecil.	Selain	bisa	mengusir	nyamuk,	
kelambu	juga	bisa	membuat	tempat	tidurmu	terlihat	lebih	cantik.(ist)

Untuk membasmi nyamuk, banyak orang yang menggunakan 

obat nyamuk yang memiliki kandungan bahan kimia, dan tentunya 

memiliki efek samping yang tidak baik untuk tubuh, kalau kita sering 

menghirup udara yang bercampur obat nyamuk itu.Untuk 

menghindari efek bahan kimia, usir nyamuk dengan bahan alami 

saja. Ini beberapa pilihannya: 

JENIS NYAMUK YANG BERBAHAYA
Nyamuk Aedes Aegypti

Jenis	nyamuk	yang	berbahaya	yang	pertama,	yaitu	nyamuk	Aedes	Aegypti,	
yang	sering	muncul	disaat	musim	hujan	dan	berkembang	biak	di	dalam	genangan	
air.	 Nyamuk	 ini	 bisa	menularkan	 penyakit	 demam	berdarah,	 penyakit	 kuning,	
virus	zika	dan	chikungunya.

Ciri-ciri	nyamuk	Aedes	Aegypti	adalah	memiliki	ukuran	sepanjang	4	sampai	
7mm,	dengan	garis	putih	yang	ada	di	tubuh	dan	kakinya.	Nyamuk	ini	beraktivitas	
di	pagi	hingga	siang	hari.

Nyamuk Aedes Albopictus
Aedes	albopictus	adalah	jenis	nyamuk	yang	berbahaya,	yang	memiliki	nama	

lain	asian	tiger	mosquito.	Nyamuk	ini	memiliki	ciri-ciri	yang	hampir	sama	dengan	
nyamuk	aedes	aegypti.	Hanya	saja	ukuran	nyamuk	lebih	kecil	yaitu	2	sampai	6mm.

Nyamuk	ini	berbahaya	karena	bisa	menularkan	penyakit	demam	berdarah,	
demam	kuning,	chikungunya	dan	penyakit	yang	disebabkan	virus	usutu.

Nyamuk Culex
Nyamuk	yang	berbahaya	yang	selanjutnya	adalah	nyamuk	culex.	Nyamuk	ini	

hidup	di	area	perairan	yang	kotor,	seperti	selokan	atau	sungai	yang	kotor.	Nyamuk	
ini	bisa	hidup	di	area	yang	beralasan	tanah	maupun	tidak.Nyamuk	ini	biasanya	
beraktivitas	di	malam	hingga	pagi	hari,	 yang	bisa	menyebarkan	penyakit	 kaki	
gajah,	atau	penyakit	yang	disebabkan	virus	west	nile	(WNV).

Nyamuk Psorophora
Jenis	nyamuk	psorophora	adalah	nyamuk	yang	berasal	dari	negara	Amerika.	

Nyamuk	ini	memiliki	ukuran	6	kali	lebih	besar	daripada	nyamuk	pada	umumnya,	
yang	biasa	hidup	di	siang	hingga	malam	hari.Tubuh	akan	terasa	seperti	ditusuk	
pisau,	 jika	 nyamuk	 ini	 menggigit	 tubuhmu.	 Nyamuk	 ini	 bisa	 menyebabkan	
penyakit	arbovirus.

Nyamuk Anopheles
Jenis	nyamuk	yang	berbahaya	terakhir	adalah	nyamuk	anopheles.	Nyamuk	ini	

muncul	di	pagi	hari	dan	sore	hari,	yang	bisa	menularkan	penyakit	malaria	melalui	
plasmodium	yang	dibawa	nyamuk	ini.Secara	umum,	plasmodium	ada	4	jenis	yaitu	
plasmodium	vivax,	 plasmodium	malariae,	 plasmodium	ovale	 dan	plasmodium	
falciparum.	Namun	yang	terjangkit	di	 Indonesia	adalah	plasmodium	vivax	dan	
plasmodium	falciparum.(*)
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u n g k i n 	 b a n y a k 	 y a n g 	Mmemandang	 sebelah	 mata	
temuan-temuan	 fosil	 zaman	

dahulu.	 Tapi	 para	 dengan	 penelitian	
yang	 tepat,	 banyak	 hal	 yang	 bakal	
bermanfaat	untuk	masa	depan.

Seperti	 temuan	 baru	 peneliti	
paleontologi	 yang	 telah	 menemukan	
dinosaurus	 terbang	 dengan	 ibu	 jari	
ber lawan 	 yang 	 mereka 	 sebut 	
Monkeydactyl.	Dengan	ibu	jari	tersebut,	
ia	bisa	menggenggam	benda,	juga	panjat	
pohon.

Spesies	 pterosaurus	 yang	 baru	
ditemukan	 ini	 kemungkinan	 besar	
adalah	 hewan	 purba	 kecil	 penghuni	
pohon	 dengan	 lebar	 sayap	 sekitar	 84	
centimeter	 yang	 sangat	 mirip	 dengan	
pterodactyl.

Fosil	 berumur	 160	 juta	 tahun	 itu	
ditemukan	 di	 Liaoning,	 China,	 dan	
dipelajari	oleh	tim	peneliti	internasional	
dari	Inggris,	China,	Brasil,	Denmark,	dan	
Jepang,	yang	memanfaatkan	pemindaian	
sinar-X	untuk	menyimpulkan	bahwa	fosil	
itu	memang	memiliki	ibu	jari.

Nama	ilmiah	dinosaurus	ini	adalah	
Kunpengopterus	 antipollicatus.	 Dalam	
bahasa	 Yunani,	 kata	 Antipollicatus	
berarti	ibu	jari	berlawanan.

Fosil	 kerangka	 Monkeydactyl	
dengan	 jelas	 menunjukkan	 ibu	 jari	
berlawanan	di	tangan	mungilnya.	Hasil	
CT	 scan	 menunjukkan	 bahwa	 itu	 bisa	
digunakan	 untuk	 menangkap	 mangsa	
dan	cabang	pohon.	Foto:	Chuang	Zhao	/	
Universitas	Birmingham

Jempol	 berlawanan	 biasanya	
ditemukan	 pada	 mamalia	 seperti	
manusia	dan	kera	--dan	beberapa	katak	
pohon--	tetapi	makhluk	ini	adalah	reptil	
langka	yang	bisa	memegang	benda.

Peneliti	 utama	 studi	 tersebut,	
Xuanyu	 Zhou	 dari	 China	 University	 of	
Geosciences,	mengatakan	bahwa	daerah	
hutan	 Tiaojishan	 di	 Liaoning,	 China,	

adalah	 rumah	 bagi	 banyak	 organisme.	
Di	sana	pula	tempat	fosil	Monkeydactyl	
itu	digali.

Untuk	bertahan	hidup,	Monkeydactyl	
kemungkinan	 besar	 bekerja	 telah	
beradaptasi	 untuk	 dirinya	 sendiri	 guna	
menghindari	 persaingan	 dengan	
dinosaurus	lain	di	ekosistem	hutan	yang	
kompleks.Monkeydactyl	 kemungkinan	
menetas	dari	telur.

Fion	Waisum	Ma,	salah	satu	penulis	
studi	 yang	 merupakan	 peneliti	 di	
Universitas	 Birmingham,	 mengatakan	
bahwa	penemuan	itu	berhasil	dilakukan	
berkat	 pemindaian	 mikro-CT.	 Metode	
ini	memungkinkan	para	ilmuwan	untuk	
melihat	melalui	bebatuan	dan	membuat	
model	 digital	 dari	 anggota	 tubuh	
dinosaurus.

"Ini	penemuan	yang	menarik,"	kata	
Ma,	 dikuti	 Insider.	 "Ini	 memberikan	
bukti	 paling	 awal	 dari	 ibu	 jari	 yang	
benar-benar	 berlawanan,	 dan	 itu	 dari	
pterosaurus,	 yang	 selama	 ini	 tidak	
dikenal	 memiliki 	 ibu	 jari 	 yang	
berlawanan."(ist)
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MONKEYDACTYL, 
DINOSAURUS 

TERBANG 
DARI CHINA 

PENEMUAN DARI ZAMAN DINOSAURUS DI 2020

1. Fosil kloaka dan cara 

dinosaurus kawin 

2. T.rex awalnya seukuran 

tikus  

3. Cangkang telur 

dinosaurus ternyata lunak 

4. Dinosaurus bisa kena 

kanker ganas 

5. Dinosaurus aneh 

dengan pita kaku di bahu 
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etiap orang memiliki aroma tubuh yang berbeda-beda. STetapi bau badan yang tidak sedap bisa mengganggu 
penampilan. Sehingga banyak orang yang memilih 

menggunakan parfum, untuk membuat aroma tubuh lebih wangi.
Parfum adalah minyak wangi yang bisa di gunakan di tubuh 

atau pakaian, dengan kandungan alkohol, minyak esensial, 
senyawa aroma, fiksatif dan pelarut, yang membuat aroma tubuh 
menjadi segar dan wangi.

Parfum memiliki beberapa jenis yang ketahanan aromanya 
berbeda-beda, yaitu ekstrak parfum, eau de parfum, eau de toilette 
dan eau de cologne. Untuk mendapatkan aroma parfum yang 
menyegarkan dan tahan lama, berikut cara memilih parfum, yang 
dilansir dari Liputan6.com:

1. Memilih Jenis Parfum
Cara	memilih	parfum	yang	pertama	adalah	memilih	jenis	parfum,	yang	tepat	

digunakan	sesuai	dengan	kebutuhan	harianmu.	Contohnya,	kalau	kamu	akan	
bekerja	 bisa	menggunakan	parfum	eau	de	 parfum,	 kalau	 di	 rumah	 saja	 bisa	
menggunakan	parfum	eau	de	cologne.

2. Pilih Sesuai Aroma yang Disukai
Kalau	kamu	menyukai	aroma	parfum	yang	sejenis,	kamu	bisa	memilih	aroma	

parfum	dengan	bahan	dasar	yang	sama,	agar	aroma	parfumnya	sama,	seperti	
aroma	bunga,	kayu	atau	aroma	buah	citrus.

3. Mencoba Aroma yang Ringan Terlebih Dahulu
Saat	memilih	aroma	parfum,	kamu	bisa	mencoba	aroma	parfum	yang	ringan	

seperti	citrus,	kemudian	cobalah	parfum	yang	aromanya	kuat	seperti	bunga.

4. Jangan Mencoba Banyak Parfum
Agar	 parfum	 yang	 dipilih	 sesuai	 dengan	 aroma	 kesukaanmu,	 jangan	

mencoba	 banyak	 aroma	 parfum	 yang	 berbeda-beda.	 Cobalah	 maksimal	 3	
parfum	saja,	agar	tidak	bingung	menentukan	aroma.	Kamu	juga	bisa	memberi	
jeda	waktu	selama	15	menit,	untuk	mencoba	aroma	parfum	yang	lainnya.

5. Coba Di Area Tubuh Tertentu
Pada	umumnya,	orang-orang	mencoba	parfum	di	area	pergelangan	tangan.	

Selain	itu,	kamu	juga	bisa	mencoba	parfum	di	area	belakang	daun	telinga,	area	
bawah	tenggorokan,	bagian	dalam	siku	dan	lutut.(ist)

CARA MEMILIH PARFUM 
AROMA SEGAR DAN TAHAN LAMA

JENIS PARFUM
Ekstrak Parfum

Jenis	 ekstrak	 parfum	 adalah	 parfum	 yang	 memiliki	
kandungan	minyak	esensial	sebanyak	20	hingga	40persen.	
Parfum	 ini	 aromanya	 kuat	 dan	 tahan	 lama.	 Karena	
kandungan	 minyak	 esensialnya	 banyak,	 sehingga	 tidak	
mudah	menguap	aromanya.

Eau De Parfum
Banyak	orang	menyukai	parfum	jenis	eau	de	parfum.	

Jenis	eau	de	parfum	memiliki	kandungan	minyak	esensial	
sebanyak	 10	 hingga	 15	 persen.	 Jenis	 parfum	 ini	 bisa	
bertahan	sampai	6jam.

Eau De Toilette
Parfum	 jenis	 eau	 de	 toilette	 adalah	 parfum	 yang	

mengandung	alkohol	 ringan,	dengan	kandungan	minyak	
esensial	 sebanyak	4	hingga	10	persen.	Parfum	 ini	 tahan	
selama	3	jam	saja.

Eau De Cologne
Jenis	 parfum	 eau	 de	 cologne	 memiliki	 kandungan	

alkohol	 yang	 lebih	 banyak,	 daripada	 kandungan	minyak	
esensial	 di	 dalamnya.	 Parfum	 ini	 mudah	 menguap	 dan	
tahan	selama	2	jam	saja.

Parfum terbagi menjadi 4 jenis, 
yaitu ekstrak parfum, eau de parfum, eau de toilette 
dan eau de cologne, berikut penjelasannya:
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Duka	KRI			......	(dari	hal	1)

H A R I A N

anglima TNI Marsekal Hadi PTjahjanto memastikan 53 awak 
kapal selam KRI Nanggala telah 

gugur. Hal ini didapat dari temuan citra 
dan serpihan kapal selam yang didapat 
lebih detail oleh tim SAR."Berdasarkan 
bukti-bukti autentik tersebut dapat 
dinyatakan bahwa KRI Nanggala 402 
telah tenggelam dan seluruh awaknya 
telah gugur,"  ujar Hadi saat konferensi 
pers Minggu (25/04)."Saya nyatakan 
seluruh personel telah gugur,"  tambah 
dia.

Hadi mengatakan, KRI Rigel dan 
sejumlah kapal lainnya yang memiliki 
sonar menemukan sejumlah barang-
barang lainnya. Misalnya kemudi vertikal 
belakang, jangkar, bagian luar badan 
tekan, kemudi selam timbul, bagian 
kapal yang lain termasuk baju ke-
selamatan awak kapal mk11.

Dengan bukti itu, Hadi memasti-
kan seluruh awak telah gugur.KSAL 
Laksamana TNI Yudo Margono me-
ngatakan, KRI Nanggala berhasil 
ditemukan setelah KRI Rigel dan MV 
Swift Rescue Singapura.  KRI Nanggala 
berada di kedalaman 838 meter."KRI 
Rigel dan MV Swift Rescue berhasil 
melihat citra kapal selam di ke-
dalaman 838 meter," tambah dia.

KRI Nanggala ditemukan di ke-
dalaman 838 meter di perairan Bali. 
Dalam temuan terbaru ini, dipastikan 
53 awak kapal selam juga gugur 
seluruhnya.

KSAL Laksamana TNI Yudo Margono 
mengatakan, KRI Rigel menggunakan 
sonar dan menurunkan ROV ke titik 
yang ditemukan adanya serpihan 
besar KRI Nanggala. Sayangnya, panjang 
ROV tak memadai, yakni maksimal 800 
meter.

Untuk itu, MV Swift Rescue me-
nurunkan ROV yang memiliki jangkauan 
lebih jauh. Dari rekaman ROV itu, di-
pastikan benda besar yang sudah ter-
deteksi sonar merupakan KRI Nanggala. 
"Kapal terbelah menjadi 3 bagian," 
kata Yudo dalam konferensi pers di 
Lanud Ngurah Rai, Bali, Minggu (25/ 
04).

Setelah ini, proses evakuasi peng-
angkatan kapal akan segera dilaksana-
kan guna kepentingan investigasi. 
Yudo Margono mengatakan, ber-
dasarkan temuan dan data awal, dia 
meyakini tidak ada kesalahan prajurit 
atau pelanggaran prosedur dalam 
pelayaran terakhir KRI Nanggala. 
Semua berjalan sesuai dengan SOP.

"Dari awal saya sampaikan ke-
marin bahwa kapal ini tidak human 
error. Bukan human error. Karena saat 
proses menyelam itu sudah melalui 
prosedur yang betul," katanya.

Mantan Panglima Kogabwilhan I 
itu mengatakan, prosedur yang benar 
dapat dilihat dari semua isyarat yang 
diberikan sebelum penyelaman. 
Bahkan,  lampu masih  menyala 
sebelum benar-benar menyelam."Saat 
menyelam juga diketahui lampu masih 
menyala semua artinya tidak black out. 
Saat menyelam langsung hilang," 
tambah dia.

Hal inilah yang akan diinvestigasi 
lebih jauh. Apa yang menyebabkan KRI 
Nanggala langsung hilang bak ditelan 
bumi ketika memasuki air.  "Sebenar-
nya sudah dievaluasi dari awal tapi 
saya punya keyakinan ini bukan 

human error tapi lebih pada faktor 
alam," ucap dia.
43	Prajurit	Asal	Jatim

Tenggelamnya kapal selam KRI 
Nanggala-402 menjadi duka men-
dalam bagi Jawa Timur. Pasalnya, dari 
total 53 prajurit yang berada di dalam 
kapal tersebut, 47 orang di antaranya 
warga Jawa Timur.

"Mayoritas adalah warga kami 
(Jatim-red). Ada yang dari Surabaya, 
Gresik, Sidoarjo, Mojokerto, Bojo-
negoro ,  Lamongan,  Bangkalan , 
Madiun, Probolinggo, Tulungagung, 
Nganjuk, Kediri, Tuban, dan Banyu-
wangi," ungkap Gubernur Jawa Timur, 
Kho�ifah Indar di sela-sela kunjungan 
di Madiun untuk peluncuran program 
KUR Porang, Minggu (25/04). 

Kho�ifah mengaku berduka atas 
meninggalnya 53 kru kapal selam KRI 
Nanggala-402. Dirinya berharap 
proses pencairan dan evakuasi tetap 
dilakukan dengan melibatkan kapal-
kapal bantuan negara lain.

Menag Yaqut Cholil Qoumas pun  
menyampaikan duka mendalam atas 
gugurnya para pahlawan bangsa saat 
bertugas. Menag mengimbau umat 
beragama untuk mendoakan seluruh 
awak kapal Nanggala 402."Hari ini 
duka mendalam bagi bangsa, seluruh 
awak KRI Nanggala 402 dinyatakan 
telah gugur dalam menjalankan 
tugasnya," ujar Menag di Jakarta, 
Minggu (25/04). 

"Saya mengajak dan mengimbau 
seluruh umat beragama untuk meluang- 
kan waktu, mendoakan yang terbaik 
untuk awak KRI  Nanggal  402," 
sambungnya.

Kepada umat Muslim, Menag 
secara khusus mengajak untuk meng-
gelar Salat Gaib bagi para almarhum 
syuhada KRI Nanggala 402."Mari kita 
lakukan Salat Gaib untuk mendoakan 
para pejuang bangsa. Semoga mereka 
mendapat ampunan dan rahmat dari 
Allah Swt," harapnya."Doakan juga ke-
luarga yang ditinggalkan seluruh awak 
KRI Nanggala 402 diberi kekuatan dan 
ketabahan. Aamiin," pungkasnya.
Retro�it	Dipertanyakan

Berbagai spekulasi dan analisa pun 
berkembang. Anggota Komisi I DPR 
Mayjen TNI (Purn) TB Hasanuddin 
misal menduga KRI Nanggala-402 

mengungkap kondisi  Kapal KRI 
Nanggala-402. Yudo menegaskan 
kapal selam yang hilang itu masih 
layak tempur.Laksamana Yudo meng-
ungkap kapal KRI Nanggala-402 itu 
dalam keadaan siap dari segi personel 
maupun material sudah mendapatkan 
surat kelaikan. Selanjutnya kapal ini 
juga memiliki riwayat latihan me-
nembak beberapa kali dan dalam 
kondisi siap tempur.

"Jadi KRI Nanggala ini saya tambah- 
kan dibuat tahun 1977 dan diterima 
angkatan laut delivery tahun 1981 
buatan Jerman. Kemudian kapal ini 
juga sudah riwayatnya menembak 
torpedo kepala latihan ini 15 kali dan 
menembak torpedo kepala perang itu 
2 kali dan sasarannya kapal eks KRI 
dan dua-duanya tenggelam," kata-
nya."Jadi KRI Nanggala ini dalam kon-
disi siap tempur sehingga kita kirim 
untuk lakukan penembakan torpedo 
kepala latihan maupun kepala perang," 
ungkapnya.

Yudo mengatakan, KRI Nanggala 
juga rutin dilakukan perawatan. 
Menurutnya, KRI Nanggala-402 masih 
sangat layak.

Yudo Margono menyatakan penye-
bab keretakan pada KRI Nanggala-402 
ialah tenggelamnya kapal tersebut 
hingga melebihi jangkauan kedalaman 
maksimal. Diketahui, sesuai pabrikan-
nya, KRI Nanggala-402 dapat menye-
lam pada kedalaman 250-500 meter. 
Namun diduga kapal tersebut tenggelam 
hingga kedalaman 850 meter di bawah 
permukaan laut. 

"Dengan ditemukannya peralatan 
yang sudah keluar ini, terjadi ke-
retakan. Karena memang terjadi tekanan 
kedalaman yang sekian dalamnya 
sampai 700-800 meter ini tentunya 
terjadi keretakan terhadap kapal 
selam tersebut," kata Yudo. 

Keretakan tersebut membuat 
barang-barang yang berada di dalam 
kapal selam kemudian terangkat ke-
luar. Barang-barang itulah yang ke-
mudian ditemukan oleh tim pencari 
dari TNI AL selama beberapa hari. 
"Barang-barang ini sebenarnya ada di 
dalam, apalagi penahan untuk pelurus 
torpedo ini sampai bisa keluar, berarti 
terjadi keretakan yang besar," ucap-
nya.(wan,ist)

mengalami kegagalan retro�it. Untuk 
diketahui, KRI Nanggala-402 pernah 
diretro�it. Sebagai informasi, retro�it 
merupakan kegiatan penguatan struktur, 
penambahan komponen, hingga pe-
ningkatan kemampuan.”Kami ikut ber-
duka cita. ."Jangan ada lagi korban 
prajurit," tegasnya.

Politikus PDIP itu mengungkap-
kan, yang terbaru, KRI Nanggala-402 
diretro�it di Korea Selatan selama 2 
tahun yang selesai pada 2012.Kala itu, 
menurut Hasanuddin, anggaran sekitar 
USD 75 juta atau sekitar Rp 1,05 triliun 
dihabiskan untuk melakukan perbaik-
an penuh dan pemutakhiran teknologi 
pada KRI Nanggala-402.

"Retro�it itu bukan sekadar meng-
ganti suku cadang, tapi diperkirakan 
juga ada perubahan konstruksi dari 
kapal selam tersebut terutama pada 
sistem senjata torpedonya," tuturnya.

Namun, kata Hasanuddin, di tahun 
yang sama, KRI Nanggala-402 me-
lakukan uji penembakan tetapi gagal 
lantaran torpedonya tak bisa di-
luncurkan karena sistem penutupnya 
bermasalah. Dalam peristiwa itu, 3 
prajurit terbaik gugur.

Kemudian, lanjutnya, kapal selam 
buatan Jerman tahun 1978 itu lantas 
diperbaiki lagi oleh tim dari Korea 
Selatan."Saya menduga pada hasil 
perbaikan ini ada hal-hal atau kons-
truksi yang tidak tepat sehingga KRI 
Nanggala-402 tenggelam. Ini sangat 
disayangkan," kata Hasanuddin.

Karena itu, Hasanuddin pun me-
minta agar kapal selam sejenis, yakni 
KRI Cakra 401, sebaiknya di-grounded. 
Sebab, dia enggan ada korban prajurit 
lain lagi ke depannya.

Selain itu, Hasanuddin menyoroti 
jumlah kru KRI Nanggala-402 yang 
melebihi kapasitas. Menurutnya, jum-
lah kru maksimal kapal selam itu se-
mestinya hanya 38 orang."Pada saat 
hilang kontak KRI Nanggala-402 itu 
membawa 53 awak, artinya kelebihan 
beban 15 orang. Ada apa kok dipaksa-
kan? Saya juga mendapat informasi 
bahwa saat menyelam KRI Nanggala 
402 diduga tak membawa oxygen gel, 
tapi tetap diperintah untuk berlayar," 
ujar Hasanuddin.

Sebelumnya, Kepala Staf TNI AL 
(KSAL) Laksamana TNI Yudo Margono 

1. Letkol Laut (P) Heri Oktavian 
bertindak sebagai komandan 
kapal
2. Mayor Laut (P) Eko Firmanto
3. Mayor Laut (T) Wisnu 
Subiyantoro
4. Kapten Laut (E) Yohanes Heri
5. Kapten Laut (P) I Gede 
Kartika
6 .Lettu Laut (P) Muhadi
7. Lettu Laut (P) Ady Sonata
8. Lettu Laut (P) Imam Adi

9. Lettu Laut (T) Anang Sutriatno
10. Letda Laut (E) Adhi Laksmono
11. Letda Laut (P) Munawir
12. Letda Laut (T) Rhesa Tri
13. Letda Laut (T) Rintoni
14. Letda Laut (P) M Susanto
15. Serka Bah Ruswanto
16. Sertu Bah Yoto Eki Setiawan
17. Sertu Ttu Ardi Ardiansyah
18. Sertu Kom Achmad Faisal
19. Sertu Kom Willy Ridwan 
Santoso

20. Sertu Eko M 
Rusdiyansyah
21. Sertu Eki Ryan Yogie 
Pratama
22. Sertu Mes Dedi Hari 
Susilo
23. Serda Bah Bambang 
Priyanto
24. Serda Kom Purwanto
25. Serda Kom Eko Prasetiyo
26. Serda Ttu Harmanto
27. Serda Ttu Lut�i Anang

28. Serda Atf Dwi Nugroho
29. Serda Ede Pandu Yudha 
Kusuma
30. Serda Eta Misnari
31. Serda Saa Setyo Wawan
32. Serda Lis Hendro Purwoto
33. Serda Mes Guntur Ari 
Prasetyo
34. Serda Lis Diyut Subandriyo
35. Serda Lis Wawan Hermanto
36. Serda Lis Syahwi Mapala
37. Serda Lis Wahyu Adiyas
38. Serda Lis Edi Wibowo
39. Kopda Eta Kharisma D.B
40. Kopda Tlg Nugroho Putranto
41. Kopda Mes Khoirul Faizin
42. Kopda Trb Maryono

43. KLK Eta Roni Effendi
44. KLK Eta Distriyan Andy P
45. KLS Isy Raditaka 
Margiansyah
46. KLS Isy Gunadi Fajar R
47. KLS Nav Denny Richi 
Sambudi
48. KLS Mes Muh Faqihudin 
Munir
49. KLS Nav Edy Siswanto
50. Kolonel Laut (P) Harry 
Setyawan (Non ABK)
51. Letkol Laut (E) Irfan Suri 
(Non ABK)
52. Mayor Laut (E) Whilly (Non 
ABK)
53. Suheri -PNS (Non ABK).

YANG TERTERA DALAM MANIFEST 

DAFTAR AWAK 
KRI NANGGALA-402 

Cuplikan	foto	dari	
video	diduga	kru	
KRI	Nanggala	402	
sedang	bernyanyi		
lagu	Sampai	Jumpa	
milik	Endank	
Soekanti	di	dalam	
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kan dengan meningkatan 
kualitas garam lokal, maka 
akan mampu menemuhi 
kebutuhan garam industry. 
Sebab karena selama ini, 
permintaan garam industry 
dengan ketentuan mutu 
yang cukup tinggi belum 
bisa dipenuhi dari garam 
l o k a l .  “ K a l a u  g a r a m 
k o n s u m s i  j e l a s  s u d a h 
mampu terpenuhi,” kata-
nya.

Melalui Raperda inilah 
d i h a r a p k a n  m e n j a d i 
regulasi untuk pemerintah 
supaya membantu dalam 
peningkatan kualitas garam 
menjadi sesuai ke-butuhan 
industry. Daniel menegaskan, di antara 
yang bisa dilakukan adalah dengan 
peningkatan alat-alat industry untuk 
memproduksi garam sehingga sesuai 
dengan standar kebutuhan industry.

“Bila perlu pemeritah melakukan 
intervensi dalam hal teknologi dan 
pendanaan, termasuk skill. Supaya bisa 
lebih baik dalam pembuatan garam 
untuk memenuhi kebutuhan industry 
dan konsumsi,” tandasnya.

P e n i n g k a t a n  t e k n o l l o g i  i n i 
dibutuhkan sebab teknologi yang ada 
di PT Garam yang masih terbilang tra-
disional. Dengan kondisi tersebut, PT 
Garam belum mampu memenuhi 
kebutuhan garam nasional yang men-
capai 4,6 juta ton. Padahal dari jumlah 
kebutuhan tersebut, 84% adalah 
untuk kebutuhan industry dan 16% 
untuk kebutuhan konsumsi.

Selain itu, peningkatan kualitas 
garam juga tidak lepas dari kualitas 
para sumber daya manusianya. Yaitu 
dengan merubah paradigma petani 
garam dari konvensional menjadi 
paradigma industry. Artinya, produk 
yang dihasilkan harus mampu me-
menuhi standar industry dan pro-
sesnya harus sama dengan proses in-
dustry.

Dalam hal ini, lanjut Daniel, peme-
rintah juga diharapkan untuk  mem-
berikan bantuan dengan cara men-
support petani garam menggunakan 
teknologi modern. Kemudian juga 
memberikan pelatihan pada para 
petani garam sehingga me-reka 
mampu memproduksi garam sesuai 
dengan standar industry.

Sementara itu, Muhammad Kholik 
petani garam asal Sampang yang ter-
gabung dalam Asisiasi Petani Garam 
(APG) berharap, dengan adanya perda 
tersebut pemerintah bisa memberikan 

SURABAYA – Beberapa waktu lalu, 
Komisi Pengawas Persaingan 
Usaha (KPPU) menyoroti ke-

bijakan import garam yang akan di-
lakukan pemerintah. Pasalnya masih 
ada stok garam sekitar 1 juta ton lebih 
yang belum terserap di tahun 2020. 

Deputi Bidang Kajian dan Advokasi 
KPPU, Tauik Ariyanto, membeberkan 
estimasi garam yang tidak terserap di 
2021 bakal lebih banyak lagi, kalau 
rencana impor tersebut direalisasikan. 
Ia mengatakan pemerintah sudah me-
nentukan kebutuhan garam di 2021 
sebanyak 4,6 juta ton.

Kondisi ini dikhawatirkan akan 
mengancam para petani garam yang di 
Jatim. Di mana, Jatim juga merupakan 
salah satu daerah dengan tingkat 
produksi garam cukup besar di Indo-
nesia. Untuk itu, DPRD Jatim berupaya 
melakukan perlindungan terhadap 
para petani garam dengan upaya me-
nerbitkan Peraturan Daerah (Perda) 
tentang Petani Garam.

Saat ini, Raperda tentang Petani 
Garam sudah masuk dalam target 
pembahasan pada 2021 di DPRD Jatim. 
Wakil Ketua DPRD Jatim, Anik Maslachah, 
mengatakan bahwa kehadiran perda 
tersebut cukup urgen. “Urgensitas Ra-
perda petani garam amat penting dan 
sangat dibutuhkan bagi Jatim,” kata-
nya.

Dia menjelaskan, pentingnya Re-
perda tersebut karena garam dari 
Jatim sebagai salah satu buffer stock 
commodity untuk nasional. Di satu sisi, 
makin hari jaminan kesejahteraan 
petani garam semakin tidak menentu. 

Politisi PKB ini menyebutkan di-
antara indicator tidak menentunya 
jaminan kesejahteraan petani garam 
antara lain dengan �luktuasi harga saat 
panen raya yang selalu anjlok . Akibat-
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nya petani banyak yang kurang be-
runtung. Kondisi ini berimplikasi 
makin banyaknya lahan kosong dan 
tidak digarap dengan alasan antara 
biaya pengelolaan dengan nilai hasil 
kurang seimbang.

“Kualitas hasil produksi masih 
rendah. Kandungan NACL nya yaitu 
masih di bawah baku mutu konsumsi 
97, 5%. Sehingga perlu sistem penge-
lolaan, alat/median yang represen-
tative. Waktu pengerjaan yang sesuai 
arah angin, karenanya diperlukan in-
terfensi pemerintah baik dalam in-
tensi�ikasi maupun ekstensi�ikasi dalam 
peningkatan produkti�itas,” katanya.

Dorongan munculnya Raperda ini 
juga karenanya masih buruknya tata 
niaga garam. Anik menandaskan bahwa, 
PT Garam Indonesia masih belum 
mampu memediasi antara konsumen 
dan produsen. 

Selain itu, Anik juga menilai bahwa 
panjangnya mata rantai niaga garam 
berakibat HET tinggi, padahal pem-
belian pada petani rendah. Dia juga 
menandaskan, keputusan import yang 
dilakukan pemerintah tidak tepat, 
karena bertepatan dengan panen raya. 
Kondisi ini dinilai akan berdampak 
pada anjloknya harga garam di tingkat 
petani dan mangkraknya pasar.

“Berangkat dari kondisi di atas, 
maka amat penting di-buatkan payung 
hukum daerah sebagai pijakan daerah 
dalam meningkatkan produkti�itas 
dan memberi perlindungan petani 
garam,” tegasnya.

“Raperda ini sudah masuk dalam 
program legislasi daerah jatim tahun 
2021 yang merupakan insiatif DPRD 
dalam hal ini komisi B. Estimasi pe-
laksanaannya setelah raperda pari-
wisata di sahkan yang hari ini masih on 
proses,” sambung Anik.

Ketua Komisi B DPRD Jatim, Aliyadi 
juga mengatakan bahwa Raperda 
Petani Garam ini memang menjadi salah 
satu yang ditargetkan selesai pada 
2021 ini. Namun, dia mengatakan sampai 
saat ini belum dilakukan pembahasan 
lebih lanjut. “Masih belum, menunggu 
Raperda Desa Wisata rampung,” kata-
nya.

Terpisah, anggota Komisi B DPRD 
Jatim, Daniel Rohi mengatakan bahwa 
raperda ini cukup penting sebagai re-
gulasi dengan pemeritah daerah. 
Dengan adanya raperda ini nanti di-
harapkan pemerintah bisa mem-
fasilitasi peningkatan kualitas dari 
garam di Jatim.

Politisi PDI Perjuangan ini menegas- 

jaminan dalam penetapan Harga 
Pokok Penjualan (HPP) garam. Sebab 
garam dinilai petani sebagai bahan 
pokok nasional.

Kholik juga mengatakan, selain 
harga yang relatif murah, penyerapan 
juga tidak maksimal. Ini semua akibat 
adanya jatah import, sehingga ber-
dampak kepada garam lokal. “Untuk 
meningkatkan kualitas garam, petani 
berharap agar pemerintah juga ikut serta 
membantu petani. Tapi hal itu bukan 
hal yang utama bagi petani garam 
Sampang, yang terpenting adalah 
penyerapan garam lokal dan harga 
pokok yang disahkan oleh peme-
rintah,” tandasnya.

Sementara terkait dengan PT Garam, 
Kholik juga berharap supaya raperda 
ini nantinya mendorong PT Garam 
menjadi pendongkrak para petani 
bukan malah menjadi pesaing para 
petani. “Harusnya sejalan dengan 
petani, yang terjadi saat ini justru PT 
Gram ini berpihak kepada swasta,” 
pungkasnya. 

Sementara itu,  Kepala Dinas 
Kelautan dan Perikanan (DKP) Jatim 
Mohammad Gunawan mengatakan 
kualitas NaCl dan harga garam Jatim 
masih kalah dengan garam impor. Dia 
mencontohkan, harga garam dari 
Australia sampai di gudang mencapai 
Rp 600 per kilogram. Garam dari India 
Rp 400 per kilogram sudah sampai 
gudang.

Sedangkan, garam dari petani di 
Jatim harganya sekitar Rp 500 per 
kilogram dari tangan petani. Sementara, 
pihak pabrik masih harus menge-
luarkan biaya untuk pengemasan dan 
membawa ke gudang. ”Karena itu, 
produk petani sulit terserap. Saat ini 
sedang dicarikan solusi,” jelas Gunawan. 
(u�i/adv)
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